

UNA PATRIA  
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO  
EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO  
EL CAUDILLO: FRANCO

## Salvo un ataque rojo, sangrientamente rechazado, en el frente de Asturias, hubo ayer calma casi absoluta en todos los demás frentes

### Parece que la situación en Barcelona, donde se han registrado choques entre anarquistas y los elementos del PSUC con los comunistas, vuelve a ser delicadísima

DEBIDO A LOS DURISIMOS CASTIGOS SUFRIDOS, LAS BRIGADAS INTERNACIONALES QUE LUCHAN EN VIZCAYA ESTAN MUY DIEZMADAS Y LOS ROJOS HAN CESADO EN SUS ATAQUES A LEMONA

### Resumen de la campaña

Frente de Vizcaya

poder nuestro 7 muertos, 40 fusiles y 60 rollos de alambre.

En los demás frentes

Salvo los tiroteos habituales y algún otro cañoneo, no ha habido novedad apreciable. En el frente de Madrid últimamente ha recrudecido el bombardeo por parte de las tropas de Varela, como ocurre periódicamente desde que se han estaficado aquellas líneas. Parece que la ciudad de Madrid ya está bastante deteriorada desde que la insensatez marxista la ha convertido en reducto de guerra. En los barrios al oeste de la línea Castellana - Recoletos - Paseo del Prado, quedarán pocas casas sin señales del bombardeo. En cuanto al barrio que se extiende hacia el Este de la referida línea, sabido es que los sentimientos humanitarios del mando nacional lo respetó como refugio de la población civil.

Actividad de la Aviación

El día 4 fueron derribados en el frente de Vizcaya siete aparatos Curtiss. Las pérdidas de los marxistas en esta materia, son fabulosas durante los últimos quince días. El balance entre ambos campos les es tan desfavorable que nosotros creemos que son unas cuantas galanas las que nos presenta el parte oficial si no las viéramos confirmadas por noticias extranjeras y, en parte, por los mismos marxistas, cuando se comunican entre sí sus desastres pidiéndose socorro mutuamente.

Por su parte, los rojos siguen con las únicas hazañas aéreas de que son capaces: el bombardeo de poblaciones civiles, hecho furtivamente y de cualquier modo. El día 7 fué Granada la elegida por esos valientes caballeros sin tacha; un barrio modesto, de gente humilde, fué el preferido dentro de Granada. Allí se ensañaron produciendo especialmente víctimas entre mujeres y niños. Desde luego no hirieron a ningún militar.

En conjunto, la situación militar parece estacionaria. Los nacionales conservan la iniciativa en todos los frentes y realizan los pequeños objetivos que se proponen; pero de momento parece ni se ocupan en otros empeños ni en la rectificación de frentes buscando posiciones de espera más ventajosas.

Nosotros afirmamos que lo más energético en la guerra es después de todo lo más humanitario; pero no proclamamos este principio en nombre de un humanitarismo en el cual no se debe pensar con las armas en la mano. Solo queremos decir que es viril y esencial en todos los terrenos ser consecuentes consigo mismos y así en lo violento es la violencia a ultranza lo más santo de todo; tanto que al final —aun sin propósito previo— resulta lo más humano posible dentro de lo catástrofico. Decía Gregorio el Grande: "Maldito sea el hombre cuya espada ahorre la sangre".

G. V.

8 de junio de 1937.

### Escuela Elemental de Trabajo de Palma de Mallorca

Los días 14 y 15 de los corrientes, a las 7 y media de la tarde dará dos Conferencias, sobre construcción de "Refugios", el Capitán de Ingenieros y Secretario de la Defensa Pasiva, D. Manuel Cases, especialmente dedicada a los abuelos y alumnos de la Escuela de Trabajo.

El último día, después de la segunda Conferencia se repartirán a los alumnos de esta Escuela los jornales correspondientes al pasado mes.

### Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

#### El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Junio 1937: EJERCITO DEL NORTE: Frentes de Vizcaya, Santander y León: Sin novedades dignas de mención. Frente de Asturias.— Siguiendo su costumbre el enemigo intentó recuperar en la noche última la posición de La Estaca en la Reguera de la que nuestras fuerzas se habían apoderado el día anterior, siendo rechazado y quedando destrozadas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones. EJERCITO DEL CENTRO: Frentes de Aragón y Soria: Algunos tiroteos y cañoneos. Frentes de Madrid y Avila: Sin novedad. EJERCITO DEL SUR: Ligeros tiroteos en algunos sectores sin novedades dignas de mención. Salamanca, 8 de Junio de 1937. De Orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Fallas de la Acción Ateísta en Rusia

En los últimos años, el partido comunista y el Gobierno comunista de Moscú, bajo la presión de la población, se vieron precisados a tomar una serie de extensas medidas, que nada tenían que ver con las máximas de la doctrina comunista. Por ejemplo, la resurrección del libre comercio, para los campesinos de los koljos, el reconocimiento parcial de la propiedad privada, la posibilidad, para los miembros del partido, de ganar hasta 60.000 rublos y de disponer libremente de esa suma, la reintroducción del derecho de herencia. Sin embargo, los bolcheviques están desilusionados por lo que se refiere al "frente de lucha contra la religión".

Hasta ahora era obligatorio para todos los miembros inscritos del partido comunista, el renunciar "para siempre" a la religión. No hace mucho tiempo, ebegan central de la lucha bolchevique contra la religión, el "Sin Dios", decía: "No tenemos datos ciertos sobre aquellos que han roto con la religión. Sin embargo, para toda la Unión Soviética asciende esa cifra por lo menos a 30 o 40 millones de personas." Como quiera que la Unión Soviética cuenta actualmente unos 170 millones de almas, resultaría que como consecuencia de las increíbles persecuciones que han durado veinte años, una cuarta parte de la población se habría convertido al ateísmo. Sin embargo, esas cifras son muy exageradas. No convencer ni al mismo órgano de los Sin-Dios, que dice:

"Solamente los oportunistas podrían creer que el poder de la religión y la ideología religiosa desaparecen por sí solos... En realidad, la ideología religiosa no es menos tenaz que la nacionalista. ¿Quién se atrevería a decir que la lucha contra el nacionalismo ha terminado? En la Unión Soviética existen todavía organizaciones religiosas, cuya influencia se extiende a docenas de millones de personas. La religión tiene presos todavía a distintos grupos de la juventud soviética retrograda. La ideología religiosa vive todavía y no desaparecerá por sí sola. Hay que desarraigarla por la fuerza."

El jefe oficial de los Sin-Dios bolcheviques, el judío Yaroslavsky vuelve a clamar para la lucha contra los "estupefacientes" religiosos. Sin embargo, crítica duramente los métodos de la acción antirreligiosa que hasta ahora se han seguido en la Unión Soviética. Asegura que la actitud brutal y cinica de las revistas soviéticas contra la religión "no ha hecho más que sublevar a las masas y hacerlas alejar de nosotros". Y sigue diciendo después: "No es posible aniquilar a la religión por decreto y aún menos haciendo mofa de los creyentes." Y para apoyar esta nueva posición con autoridades comunistas, declara Yaroslavsky: "Marx y Engels han de-

mostrado siempre que la religión no se aniquila por medio de órdenes. Ellos se rieron del anarquista Bakunin, que quería abrogar la religión por decreto". Mas, ¿cómo se van a compatir ahora los sentimientos y las creencias religiosas entre las masas populares, si los anteriores métodos de lucha, como los ultrajes, las caricaturas indecentes, los arrestos, las prohibiciones, los impuestos, demuestran ser, a la larga inútiles? La contestación a esta pregunta la encontramos en el periódico "Komsomolskaya Pravda" ("La verdad del joven comunista"). Esta revista asegura a sus lectores que la mejor manera de combatir la "superstición" religiosa es la del empleo y estudio de las ciencias naturales, y declara: "El estudio del darwinismo es lo más indicado".

No costaba mucho dar semejante directiva, pero en la realidad bolchevique es difícil de llevarla adelante. La revista "Sin Dios" describe la labor realizada por la Asociación a muchos miembros de elevada cultura, sobre todo los agrónomos, pero ninguno de ellos tiene la menor noción de las teorías darwinianas. Está visto que para la lucha "científica" contra la religión, la organización ateísta no tiene agentes que estén "a la altura".

El año pasado, la "Alianza de los Sin-Dios militantes", bajo la dirección de Yaroslavsky, convocó el Congreso de las organizaciones republicanas y comarcales de los Sin-Dios. Los informes de los delegados determinaban que la labor de la Alianza había producido resultados muy escasos. Y resolvió lo siguiente:

"El Congreso comprueba que, en los últimos tiempos, la actividad de la Alianza de los Sin-Dios se ha debilitado mucho. Los primeros luchadores han abandonado los cuadros de mando; la preparación teórica del ateísmo ha sufrido por todas partes un colapso, falta el entusiasmo de otros días..."

Esta situación se explica de la siguiente manera: "La debilidad de la Alianza de los Sin-Dios militantes es consecuencia de la debilidad general de la labor antirreligiosa, que en los últimos tiempos ha sido descuidada por las organizaciones de partido, el Komsomol y las asociaciones obreras". Declaración bien inesperada es ésta. El boicot de la acción antirreligiosa entre las organizaciones comunistas no puede tener otro origen, sino que la lucha contra la religión acaba por asquear a todos. En los protocolos del Congreso seguimos leyendo:

"La segunda causa es la cultura insuficiente del activo propagandista. Además, el número de los miembros y células ha disminuido notablemente. Las exigencias de las masas han crecido, a la par que la labor antirreligiosa de las mismas ha quedado lo mismo que

### Itinerario de la guerra vasca

#### LO QUE YO HE VISTO

Deseaba conocer de visu los estragos de la horda; acompañado de tres dignísimos y beneméritos sacerdotes vascos, he recorrido estos valles rientes y pueblitos de nacimiento colgados en los picachos; todas las sendas y caminos están jalonados por los atropellos y desafueros que en los nueve meses de ocupación han cometido los batallones de milicianos ugetistas y cenetistas que han alternado "cordial y fraternalmente" con los piísimos gudaris y mendigoxales del chocolatero de Guecho.

Lo primero de que me he enterado al pisar tierra vizcaína ha sido mi condena a muerte por el Tribunal Popular de Bilbao; unos caseros amigos me han entregado un ejemplar de "Euzkadi Roja" del 25 de Marzo; allí, en la página cuarta, he podido leer con asombro, la amplia reseña de la causa seguida contra nueve vecinos de Aramayona, contra un primo mío y contra mi por el delito de auxilio a la rebelión militar; en el acto de la vista el fiscal Iñurrategui retiró la acusación contra nueve de los procesados y la mantuvo contra Lorenzo Martínez y Leandro Aina Naval, que consiguieron pasar al campo faccioso utilizando un coche en el que viajaban varios números de la Guardia Civil sublevados en Arrasate (Mondragón).

No debió convencer al Jurado la peroración del defensor señor Rugama, que pidió la mayor benevolencia para sus patrocinados, por cuanto el Tribunal Popular "dictó sentencia condenando a muerte a los procesados Lorenzo Martínez y Leandro Aina Naval, como autores de un delito de rebelión, a la "pena de muerte" y pago mancomunado de los gastos procesales". Y por si fuera poco todo esto, "el Jurado, por unanimidad, denegó la revisión de la causa y la conmutación de pena por la inmediata inferior y el señor Espinosa, dando por terminado el acto, ordenó despejar la sala".

Me he reído no poco de la justicia rojo-separatista, que funciona en mangas de camisa, con la pistola sobre la mesa y la bota de vino colgada en el respaldo de los "señores magistrados"; cuando el 1.º de Septiembre del año pasado tuve que comparecer en compañía de mi primo, el otro "interfecto", ante el comisario de Guerra de Mondragón, pude conocer un poco los modos aguirreños y soviéticos; mis buenas aternas, señores asesinos de Bilbao, que no el auto de la Guardia Civil, fueron las que me pasaron al campo de España; es tarde para llevarme a la tapia, porque tanto a mí como a los otros "interfectos" antes". Es decir, que esa labor fué aumentando en brutalidad, cinismo y crueldad. De tal manera, que incluso aquellos ateos que poseen una cultura mediana, no quieren tomar ya parte en esa labor.

En los últimos tiempos, incluso en la prensa soviética, se pueden leer a menudo noticias que demuestran que los sacerdotes vuelven a emprender su actividad y que para ello se valen de las determinaciones de la nueva Constitución, que, por lo menos sobre el papel, les garantizan los derechos de ciudadanía. De esas noticias se puede deducir que esos sacerdotes dan sus conferencias en defensa de la religión, y que las escuchan incluso miembros de la Alianza atea. Y, además, que, cuando se producen discusiones, los que salen perdiendo son siempre los ateístas. Ignorantes, habiéndolos tan solo a los tópicos de la demagogia, no están en situación de rebatir los argumentos de sus contrincantes, versados en la teología. No en vano la prensa comunista da el toque de alarma.

El comunismo pierde, pues, posiciones, en el frente del ateísmo, que no hace mucho se llamaba a sí mismo, "el fundamento del comunismo".

Dr. N. Salisniak  
(E. I. A.)

como a mi colega de rebelión nos amparan y protegen las bayonetas del Ejército español.

He estado en la iglesia de Ibarra; en Ibarra estuvo de guarnición un batallón nacionalista; esto no obstante, la puerta fué saltada con bombas de mano, los altares todos destruidos a hachazos y aún intentaron volar con dinamita el sagrario, que sólo apareció un poco chamuscado; las Sagradas Formas fueron antes profanadas y arrojadas por el suelo. En Uncella los milicianos no se contentaron con profanar la iglesia, sino que profanaron también el cementerio, que convirtieron en ranchería; los pocos vecinos que allí quedan nos han referido las orgias escandalosas que sobre las tumbas de los muertos celebraron aquellos desalmados forajidos, que vestían uniformes de los diversos partidos del Frente Popular.

La iglesia de Galarza fué bombardeada por los milicianos de Euzkadi el día de Sábado Santo; unas paredes ennegrecidas, montones de escombros en el interior y unas vigas colgando en la altura, es todo lo que queda de esta linda parroquia, que ya en Septiembre, al aproximarse nuestras tropas a Mondragón, fué profanada y saqueada.

También por Záriznus han pasado los bárbaros; otra iglesia expoliada y maltrecha, recuerda el paso de los rojos fugitivos, cuando los requetés de Montejurra se disponían a escalar a pecho limpio el imponente cono de Asensio Mendi.

En la ermita de San Adrián tenía su cuartel general el batallón bizkaitarra que guarnecía aquellas alturas; tenía capellán; a pesar de todo, la imagen del santo yace por el suelo decapitada, el altar está quemado; no hay que decir que el sagrado recinto parece un aduar.

Y por si fueran pocos estos cargos contra Aguirre, el gobernador de la cada día más chica insula bilbaína, empeñado en conjurar su catolicismo con las prácticas comunistas, que a estas alturas tiene la osadía de dirigirse al Papa y a los Cardenales demandando justicia contra el invasor, que tiene situados estratégicamente por el mundo una porción de clérigos indignos con la misión de hacer el panegirico del Gobierno "legítimo" de comunistas y sicarios, copiamos a continuación la primera lista conocida de sacerdotes asesinos en Bilbao, en el convento de los Angeles Custodios convertido en prisión, el día 4 de Enero, como represalia por el bombardeo que nuestra aviación hizo sobre los objetivos militares de aquella plaza:

Don Antonio Azpíri Iriando, de 76 años, de Eibar.

Don Félix Basozabat, de 33, de Ortuella.

Don Juan Mata Garaitaondia, de 65, de Berriatúa.

Don Domingo Aldecoa Apoita, de 65, de Durango.

Don Carlos Acha Aldecoa, de 60, de Albizul.

Don Martín Echevarría Olaverria, de 56, de Ozarco.

Don Luis Orbea Gorostiza, de 55, de Llodio.

Don Zoilo Aguirre Elorluy, de 62, de Sestao.

Don Fidel Arriue Gurraquiz, de 43, de Olarte.

Don Angel Allende Castaño, de 41, de Guenes.

Diez sacerdotes ejecutados, es de suponer, que por orden de aquel Gobierno cuyo presidente tiene por lema: "Dios y las leyes viejas".

¡Y pensar que hay sacerdotes y religiosos en número considerable que aplaude y panegiriza a los autores de tales fechorías!

Estas son las hazañas de los nacionalistas, pues ellos son, en fin de cuentas, los responsables máximos y supremos de la enorme tragedia que devora a Vizcaya, como antes destruyó Guipúzcoa; ni los batallones "Azaña", que son el terror de los aldeanos por su ra-



A tu lado, Virgen del Rocío

Otros años, por entre los verdes pinares y por la marisma, que ya estaban florecidas de amapolas y margaritas...

Y allí, ante la ermita blanca, rodeada de centenarios árboles, donde se venera la Blanca Paloma, todo era fiesta, luz y alegría...

De nuestros corazones salían las súplicas más fervorosas. Ante la imagen venerada, la santa Misa, oída con devoción junto a aquel mar de cera que arde incesantemente...

En estos años siempre te hemos pedido por la salvación de España.

Has oído nuestras súplicas y has salvado a tu Patria y a esta región donde tanto se te quiere.

No celebramos este año la fiesta como en los anteriores. No la podemos celebrar.

El muchacho rociere, que hacía corvetas con su jaca castaña, ha cambiado su guayabera blanca por la camisa azul, y el sombrero de anchas alas se ha transformado en roja boina...

Y la mujercita guapa que era la luz y la alegría en la Romería con su gracia y simpatía, quiso también ayudar a la obra y se quitó el vestido de rolantes policromados...

Manuel MURGA (De "El Correo de Andalucía", de Sevilla.)

ridos y consolar a los héroes de esta guerra santa.

No hay romería este año: no iremos a rendirte, Virgencilla nuestra, el homenaje de nuestros fervores, pero hoy no estarás sola en aquellas marismas...

Y nuestra oración más sincera será para que intercedas y hagas con tu valiosa protección que pronto termine esta guerra horrenda.

Y también a tu lado estarán los mártires de la Palma del Condado y de tantos otros pueblos andaluces que fueron inmolados por la canalla marxista...

El año que viene, cuando ya España sea la nación grande, y poderosa que hoy se está forjando, cuando haya florecido otra vez la marisma y entre los verdes pinares vuelvan a brotar las flores silvestres...

Manuel MURGA (De "El Correo de Andalucía", de Sevilla.)

OTRAS FUNCIONES

En San Francisco, continuación de la solemnidad Novena dedicada a San Antonio de Padua, que predica el Rdo. Sr. don Valentín Herrero, Pbro.

En la iglesia de los Padres Capuchinos, continuación de la Novena de San Antonio de Padua con sermón por el Rdo. P. Tomás López, S. J.

VISITA

A la Virgen de la Salud en San Miguel

Caja Compensadora de Cargas Familiares

Adherida a la O.N.S. De orden del señor Presidente y por acuerdo de la Junta Directiva, se convoca a todos los asociados a la Junta General extraordinaria que se celebrará (D. M.) hoy, miércoles, día 9 del corriente...

Administración Principal de Correos

CORREO AEREO Para facilitar al público el envío de la correspondencia por avión y con el fin de evitarle molestias, se ha colocado en el zaguán de esta Administración principal un buzón especial para depositar las cartas y tarjetas postales que deban cursarse para avión.

Las cartas deben echarse abiertas y poner en el reverso el nombre y domicilio del remitente, así como también en las tarjetas postales.

Caso de no estar debidamente franqueadas, en vez de mandarse por avión, se cursarán por barco.

Toda la correspondencia por avión para Melilla y Cádiz o Roma podrá depositarse en el citado buzón indistintamente todos los días antes de las 19 horas.

Palma de Mallorca, 8 de Junio de 1937. — El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

De la Alcaldía

Digno de elogio

El Alcalde se complace en hacer público el hermoso rasgo tenido por el Prefere de la Guardia Municipal Nocturna, don Sebastián Campins, y el guardia don Francisco Capó, a los que el señor Vila obsequió con 25 pesetas por su comportamiento cuando el incendio ocurrido en su tienda, al renunciar a dicha gratificación en favor de la Suscripción pro Movimiento Nacional.

Junta Municipal de subsidio pro combatientes

Con esta fecha, ha quedado expuesto en el zaguán de estas Casas Consistoriales el padrón de familias que han solicitado el Subsidio pro Combatientes, a fin de que puedan formularse las reclamaciones que contra el mismo se crean pertinentes tanto sobre las inclusiones o exclusiones como sobre la cuantía del subsidio.

Las reclamaciones se dirigirán a la Junta Provincial.

Palma, 8 de Junio de 1937. — El Presidente de la Junta Municipal, Mateo Zaforteza.

Consejos de Guerra

Ayer por la mañana, en el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios, se constituyó el Consejo de Guerra ordinario de plaza, para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Sebastián Galmés, por un delito de adhesión a la rebelión y otro de insulto de palabra a la fuerza armada.

El Fiscal, en su informe, mantuvo la acusación, solicitando para el procesado la pena de 30 años de prisión mayor por el primer delito y 6 años por el segundo.

La defensa, a cargo del Capitán de Artillería don Sebastián Feliu, en su informe, solicitó la libre absolución del procesado.

Terminada la vista, el Consejo se reunió en sesión secreta para dictar sentencia.

Ayer tarde, a las cuatro y media, se constituyó un Consejo de Guerra de oficiales generales, para ver y fallar la causa seguida contra el auxiliar de segunda de Sanidad de la Armada, graduado de Alférez de Fragata D. Francisco Martínez Rodríguez, por el delito de adhesión a la rebelión.

El Fiscal D. Ricardo Mulet, pidió para el procesado, la pena de veinte años de reclusión militar, y el defensor Teniente de Ingenieros D. Francisco Gornés, solicitó la absolución.

Suscripción Pro Movimiento Nacional de Baleares

Pago de oro

Se pone en conocimiento del público en general que los días 10, 11 y 12 de los corrientes (jueves, viernes y sábado próximos) se pagará el oro incautado a los señores que fueron relacionados en la prensa local los días 4 al 7 del actual y no se hubieran presentado. Advirtiéndoles que, de no presentarse al cobro en los expresados días, se entenderá renuncian en favor del Movimiento, dándose cuenta al Excmo. Sr. General Comandante Militar de tales perceptores.

Se están remitiendo nóminas a varios pueblos de la isla, para que por los respectivos Alcaldes, se proceda al pago a los tenedores de

Don Ventura Catañy Seguí TENIENTE DE INFANTERIA Dió su vida por Dios y por la Patria en Barcelona, el día 14 de Agosto de 1936 A. E. R. I. P. A. Su desconsolada esposa e hijo (ausentes), madre, hermanos...

D.ª Juana Salas Oliver, de Feliu falleció el día 31 de Mayo de 1937, víctima del bombardeo aéreo, habiendo recibido los Auxilios Espirituales E. P. D. Su esposo, Don Alejandro, hijos Alejandro, Mercedes y Eduardo, hija política María Martorell, hermanos...

Jefatura de Antiaeronaútica Se ha recibido, por conducto del Comandante Jefe de Obras y Fortificaciones de Baleares, un donativo de 2.596 pesetas, importe de media hora diaria de trabajo extraordinaria de los obreros que trabajan en las obras de la referida Comandancia.

Instituto Nacional «Ramón Llull» Sección femenina El próximo jueves a las nueve de la mañana se celebrarán los exámenes de las asignaturas del plan de 1903 no anunciados hasta hoy.

El oro en poder de particulares no produce beneficio alguno, ni renta; el placer de contemplarlo es pecado de avaricia; en poder del Estado, servirá para reconstruir el Tesoro de la Nación, base de su riqueza y crédito ante el mundo. Entregad, pues, vuestro oro, que todo él no vale lo que una vida de nuestros heroicos soldados y mártires.

pacidad y prociadidad, ni el de la "Rebelión de la sal", ni los "Dragones", ni el "De Octubre", ni ninguna de las milicias que tienen por emblema la hoz y el martillo...

19 de Julio purificarse de sus torpezas y yerros pasados con sólo un gesto sensato; no lo tuvo y se echó del lado de los portadores de la civilización asiática; prevaleció el instinto separatista.

El día en que, disipada la polverada levantada y sostenida con el dinero robado, el mundo sepa la verdad de lo ocurrido, lanzará sus más duros anatemas sobre los malvados que sacrificaron el bienestar y la riqueza de su país en aras de su ambición y vanidad.

L. AINA Azoaga de Aramayona — 27 de Mayo de 1937.

INFORMACION DE PALMA

LA ALARMA DE AYER TARDE

Ayer por la tarde, a las cuatro y cuarto, se volvió a dar la señal de alarma.

La gente acudió rápidamente a los refugios, cesando la alarma al cabo de un cuarto de hora.

Según noticias los puestos de observación habían señalado la presencia de aviones enemigos que no se decidieron a volar sobre nuestra población al observar la atenta vigilancia de nuestros valientes cazas.

Comandancia Militar de Baleares

Orden General del día 8 de Junio de 1937, 1.ª T., en Palma de Mallorca.

I. — CONSEJOS DE GUERRA

1.º — A las diez horas y treinta minutos del jueves día diez del actual y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 146 de 1936, instruida por el Teniente de Infantería Juez, don Gabriel Llaneras Riera, contra el paisano Guillermo Vallori Bonafé, por un delito de adhesión a la rebelión.

2.º — A las 16 horas y treinta minutos de pasado mañana jueves, día 10 del actual y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa número 381 del presente año instruida por los trámites de juicio marismero por el Teniente de Infantería, Juez don Juan Guardiola Homar, contra el paisano Antonio Servera Simó, por manifestaciones contrarias al Movimiento Nacional Salvador de España.

3.º — A las 16 horas y treinta minutos de pasado mañana jueves, día 10 del actual y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 147 de 1936, instruida por el Teniente de Infantería Juez don Juan Guardiola Homar, contra el paisano Lorenzo Beltrán Salvá, por dos delitos: uno de injurias al Ejército y otro, de manifesta desafección y resistencia al Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España.

4.º — A las diez horas y treinta minutos del próximo viernes día 11 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales, que ha de ver y fallar la causa número 294 del año 1936

Para el nuevo acorazado «España»

Lista de donativos Suma anterior: 29.656'80 pesetas. — Francisca Ferrer de Rullán, 50; Cuervo de Torrerros de faros de Mallorca e Ibiza, 150; personal de la Jefatura de Obras Públicas, 403'50; Antonio Barceló Palliser, 403'50; Rosario Moreno, 10; Batería de la Torre d'En Pau, 176'50; Bartolomé Fiol y su esposa Margarita Coll, 15; Margarita Oliver, 5; Miguel C. Oliver, 20; María Ignacia de España y Dezcallar, 100; María Dionisia Truysols Palou, 10; Francisco Rosselló Gil, Margarita Bordoy y familia, 50; Melchor Bertier, de Manacor, 10; Antonio Mayol Bernat, 25; A.R.G., 10 pesetas. — Importa hoy: 1.085'00. — Suma total: 30.741'80.

Notas de sociedad

Fallecimiento Se ha confirmado, por desgracia, la triste noticia de la muerte del Teniente de Infantería don Ventura Catañy Seguí, ocurrida en Barcelona, a consecuencia de las heridas recibidas por el citado teniente en la ciudad de Ibiza el día del desembarco de los rojos en la isla hermana en el mes de agosto del pasado año.

La muerte del pundonoso militar, que dió ejemplarmente su vida por Dios y por la Patria, ha sido profundamente sentida entre cuantos le conocían.

Reciba su afligida esposa e hijo (ausente), madre, hermanos, hermanos políticos, tías y demás familia nuestro profundo pésame por tan sensible pérdida.

Boletín religioso

JUEVES, DÍA 10

Santa Margarita, reina de Escocia CUARENTA HORAS

Continúan en la Misión dedicadas al Beato Juan Gabriel Perboyre. Exposición a las siete, después de la Misa.

Por la tarde, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

AYUNTAMIENTO DE PALMA ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los comercios que pueda interesar en el Negociado de Gobierno y Policía de este Ayuntamiento, se admitirán ofertas para la confección de 8 uniformes de verano para los Porteros de la Casa Consistorial.

En las proposiciones deberá acompañarse muestra de la tela y precio del uniforme.

Las proposiciones deberán presentarse en el indicado Negociado dentro sobre cerrado durante las horas de oficina hasta el lunes día 14 inclusive.

El modelo del uniforme se hallará de manifiesto en la Consistorial de esta Casa Consistorial.

Palma, 7 Junio de 1937. El Alcalde, Mateo Zaforteza.

COMPRO

Máquinas de escribir. Casa Malondra. — 78 Jaime II.

VERANEANTES

Se alquila en Cala Ratjada casa moderna, junto al mar, bosques y pinos. — Razón: "Villa Rosas". Artá.

VENDO

En Artá, casa moderna con jardín y huerto, o cambiaría con otra en Palma de igual valor. — Razón: "Villa Rosas". Artá.

Tesorería de Hacienda de Baleares

Subastas

El próximo día 10 del mes actual tendrá lugar en el local de la Recaudación de Contribuciones de esta ciudad — Diputación Provincial, bajos — la subasta de un ring de boxeo de 5x5 metros aproximadamente, con todos sus accesorios, siendo posturas admisibles, las que cubran el importe del débito al Estado 1514'50 pesetas, o en su defecto, las dos terceras partes del tipo de tasación, que es de 700 pesetas.

Los bienes referidos los pondrá de manifiesto el Depositario de los mismos D. Bartolomé Vidal Moyá, domiciliado en la Calle de Cazador, número 6.

Igualmente tendrá lugar los días 11 y 17 del actual, en el mismo local y a las once horas, con sujeción a las mismas normas la subasta de los coches automóviles núm. B. 24163 de 20 H. P. Buik, tasado en 200 pesetas y para cubrir un importe total de débito de 365'29 pesetas (cuyo Depositario es D. Bernardo Ferrer Campins

Misa nueva en Biniali

Los preparativos del día 3, los pinos sembrados por las calles, los dos arcos de mirto frente a la Iglesia parroquial y a la casa paterna del novel sacerdote con las inscripciones "Alter Christus" y "Tú, nuestra honra" indicaban algún magno acontecimiento. Es que un hijo de este simpático y cristiano pueblo, elevado a la dignidad sacerdotal, debía cantar su primera misa, el día del Sagrado Corazón de Jesús.

En efecto, día 4, a las 10 y media el Rdo. D. Jaime Vich Ramis, asistido por los Rdos. D. Gabriel

con domicilio en el Cementerio del Automóvil de esta ciudad) y número R. E. 9101 de 17 H. P. Hekins, tipo de tasación 800 pesetas y para cubrir un importe total de 523'76. El Depositario de este último, se halla domiciliado en el Garage Bale calle de Alejandro Rosselló, núm. 75, D. Juan Cañellas.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores y en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 100 del vigente Estatuto de Recaudación de 18 de Diciembre de 1928.

Palma de Mallorca a 6 de Junio de 1937. — Primer Año Triunfal. — El Tesorero de Hacienda, M. Fuster.

Hacia... La Nueva España

En el Teatro Lírico Este es el título de la película que mañana, jueves, se estrenará en el Teatro Lírico, primer film de largo metraje completamente sonoro y explicado en castellano.

En esta película de marca "Cifesa", impresionada con autorización del Alto Mando y con destino al archivo del Glorioso Ejército Salvador de España, se ven desfilar en la pantalla al Generalísimo Franco; los generales Mola (g. e. p. d.), Queipo de Llano, Cabanellas, Aranda, Moscardó, Saliquet; Coronel Yagüe, Asencio, Barrón, Castejón y Mizzián.

Se ve también el martirio de nuestra querida Patria, el saqueo y destrucción de la riqueza Nacional por las hordas marxistas, la guerra en el frente, la visión real de todos los más importantes hechos acaecidos en esta tremenda cruzada contra la barbarie moscovita, así como también se ven los hechos más importantes del actual Movimiento Salvador de la Patria tales como la reconquista de Málaga y otros.

Hay por la mañana, en prueba oficial y con asistencia de nuestras autoridades, se ha proyectado la película.

Después del besamanos y durante el canto del Te Deum se cantó el desfile hacia la casa paterna, donde fué servido exquisito refresco a todo el vecindario, que celebraba la fiesta como si fuera de precepto adelantándose así al deseo de la España liberada.

Muchos y valiosos fueron los regalos recibidos por el nuevo sacerdote, como también las felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy sincera que hacemos extensiva a sus padres y demás familia.

F. V.



Para auxiliar a los propietarios perjudicados por los bombardeos

Reunión del pleno de la Cámara de la Propiedad Urbana

Bajo la presidencia del teniente coronel de Infantería don Gabriel Riera, Delegado de la Autoridad Militar y Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, se reunió ayer tarde el pleno de esta entidad para ver el modo de auxiliar a los propietarios perjudicados por los bombardeos aéreos.

Abierta la sesión, el señor Riera expuso el objeto de la convocatoria, en frases de gran patriotismo, explicando los trabajos realizados por la Mesa de la Cámara para dar una solución efectiva a la idea que, lanzada por el diario "La Almudaina", fué acogida por todos con gran cariño.

Al ir el señor Riera a explicar en qué forma se iba a desarrollar el asunto, no pudo continuar presidiendo la sesión por sentirse ligeramente indispuerto.

Una vez que se hubo retirado del salón el señor Riera, pasó a ocupar la presidencia el vicepresidente, don Ramón Ferragut, quien, al objeto de no suspender la sesión, dada la importancia del asunto que se estaba tratando, continuó exponiendo el pensamiento del señor Riera acerca de los trabajos realizados por la Mesa de la Cámara, para dar forma rápida y viable a la idea lanzada por nuestro colega "La Almudaina".

El señor Ferragut, después de haber brevemente de la situación que actualmente se vive y de la nueva organización corporativa que se va dando al Estado, dijo que Mallorca siente en su patriotismo la nueva organización de España y la ha previsto en muchos casos marchando, como todos hemos podido ver, en vanguardia en la mayoría de iniciativas, tales como el estampillado de los billetes, organización de la economía y trabajo.

La idea es, en síntesis, dijo, que los propietarios que no han sufrido en sus edificios los bombardeos de la criminal aviación roja no podemos desentendernos de los perjuicios que por esta causa se han ocasionado a otros.

Por ello, la Mesa de la Cámara, creyendo interpretar el sentir de todos, publicó una nota en la prensa en la que se invitaba a todos los perjudicados a que presentaran una relación aproximada de los perjuicios que les hubiesen ocasionado los bombardeos.

Le parece bien al Pleno — preguntó — lo actuado por la Junta, que no ha hecho sino recoger una justa iniciativa?

El señor Villalonga Olivar, en nombre de los presentes, contestó: Yo creo que la Junta goza hoy de la misma autoridad que cuando se la eligió y que el Pleno se la ratifica con la palabra "Presente".

Noticias radiadas ayer

En mayo, se pasaron 1.208 rojos a los nacionales

Salamanca. — Durante el pasado mes de Mayo se han pasado a nuestras filas mil doscientos ocho evadidos del campo rojo, desengañados de los que eran sus tiranos que les esclavizaban arrepiñándose todos de haber luchado por un ideal tan rastrero como el de los rojos y mostrándose todos ellos contentos por su fraternal acogida que les ha dispensado nuestro ejército.

Bilbao reclama auxilio de Cataluña

Salamanca. — La emisora de Vizcaya ha radiado una alusión a los combatientes catalanes, diciéndoles que la caída de Bilbao ocasionaría inevitablemente la de Barcelona, y esto se podría evitar con hacer menos homenajes en la retaguardia. "No necesitamos homenajes de este género — dice — sino ayuda de todos, con refuerzos y material de guerra".

Y continuaba la emisora bilbaína diciendo: "Si el pueblo catalán no rinde al de Euzkadi un homenaje más efectivo, inevitablemente las tropas de Franco entrarán en Bilbao y ya estaremos irremisiblemente perdidos".

La agresión de la aviación roja contra Granada

Granada. — A primeras horas de la mañana, la aviación roja realizó una cobarde incursión, arrojando bombas en el barrio obrero de San Lázaro. Quince casas sufrieron los efectos de la metralla marxista, resultando ocho muertos y 72 heridos, varios de ellos mujeres y niños, a los que la criminal agresión les sorprendió durmiendo.

Esto demuestra una vez más la cobardía de la aviación marxista. Los aviones rojos entraron en Granada por sorpresa, llevando grandes banderas blancas, como señal de que venían a entregarse. Nuestros vigías, fiándose en la lealtad de aquellos aviadores, dieron aviso, pero nunca creyeron que aquellas banderas blancas sirvieran para escurrir una agresión tan criminal y, cuando se dieron cuenta, los aviadores rojos ya habían cometido tan cobarde agresión.

Todas las bombas cayeron en un radio de quinientos metros. Los aparatos rojos huyeron a gran altura.

Los radicales franceses apoyarán al candidato de Doriot

París. — El día veinte de Junio van a celebrarse unas elecciones para completar un importante Ayuntamiento, del que habían sido Alcaldes Mr. Piel y Mr. Doriot, estando regentada la Alcaldía por el cabezalla rojo Martí.

En estas elecciones los radicales franceses apoyarán al Partido Popular Francés que acaudilla Mr. Doriot.

Atentados por paquetes postales en Francia

París. — Hace algunos días que se vienen realizando atentados por medio de paquetes postales que contienen materias explosivas.

En una oficina de Correos, uno de esos paquetes ocasionó heridas leves a un empleado de la misma.

La Policía ha descubierto al autor de dichos atentados. Se trata de un revolucionario que usa varios nombres mitológicos.

Italia hace las mismas objeciones que Alemania

Roma. — El Ministro de Negocios Extranjeros Conde Ciano, ha recibido al Embajador de la Gran Bretaña en Roma para comunicarle las objeciones que el Gobierno de Italia hace a las proposiciones inglesas.

Estas objeciones son exactamente las mismas que las que ha formulado el Gobierno alemán. El Gobierno alemán y el italiano aceptan en principio las proposiciones británicas, pero quieren que se les reserve el derecho de las represalias individuales, por parte de cada nación, cuando al-

ALCALDIA DE PALMA

Anuncio

Pongo en conocimiento de los Empresarios y Almacenistas del Ramo de la Construcción, que dentro del plazo de ocho días a contar del que aparece el presente anuncio, deberán presentar en la Secretaría de este Ayuntamiento, relación jurada, de todo el material que posean, relacionado con la construcción.

La indicada declaración, deberá sujetarse al modelo que se inserta, dándole tamaño folio.

Provincia de... Materiales de construcción

Paro Obrero

Localidad... Relación jurada de las existencias de materiales que tiene en su almacén D... en la... de... n...

Table with 5 columns: Naturaleza del material, Características del mismo, Cantidad, Clase de la unidad, Precio de la unidad en 19 de Julio 1936

Palma, 8 de Junio de 1937. — El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA.

Noticias radiadas anoche

SE EXTIENDEN LAS HUELGAS EN NORTEAMERICA

Los sueños de un capataz

Nueva York. — Continúan las huelgas en las fábricas y factorías establecidas en los estados del Nor-este de Norteamérica.

A los numerosos obreros huelguistas de la General Motor que sabido es huelgan desde hace algún tiempo, se han agregado ahora 70.000 obreros de diversas fábricas de automóviles y establecimientos metalúrgicos.

Se observa que todas estas huelgas tienen un marcado carácter revolucionario debido a los agentes soviéticos que se han infiltrado en los sindicatos obreros.

Un capataz de una fábrica, conocido cabecilla comunista, ha declarado a este propósito que no cesará en sus manejos huelguísticos hasta haber derribado a Roosevelt y ser él nombrado presidente de Estados Unidos.

Las citadas huelgas en Norteamérica son la causa de que el desarrollo normal de la vida está profundamente alterado.

LA VICTORIOSA OPERACION EN PEÑARROYA

La combatividad de nuestros soldados se manifestó de manera formidable

Córdoba. — Se conocen nuevos detalles de la considerable victoria conseguida anteayer por nuestras fuerzas en el subsector de Peñarroya.

La combatividad de nuestros soldados se manifestó de manera formidable infligiendo una seria derrota a los marxistas, a los que se causó 60 muertos, que quedaron en nuestro poder y que enterraron nuestros soldados.

Se recogieron, además, numerosos heridos que fueron atendidos por nuestros servicios sanitarios.

Entre el material apresado figuran 60 fusiles, 4 ametralladoras, un fusil ametrallador y bastantes municiones.

La resaca de la operación ha permitido ampliar la base del sector cordobés en el frente del sur.

DE LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

Funerales en Salamanca y otras poblaciones

Salamanca. — Ayer, en la histórica iglesia de Santo Domingo de esta capital, se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma del infortunado general Mola.

Ya mucho antes de la hora señalada para los divinos oficios había estacionado en la plaza mayor numerosísimo público que esperaba a las autoridades.

Asistieron a los funerales el General Kindelan, jefe de Aeronáutica y representaciones militares, civiles y políticas de Salamanca.

Durante la función los comercios y cafés cerraron sus puertas en señal de asociarse al duelo.

En otras ciudades españolas se celebraron también ayer ceremonias análogas, viéndose los templos concurridísimos y poniéndose de relieve el sentimiento por la pérdida del prestigioso general.

Los representantes de Francia e Inglaterra en Valencia envían su pésame al Generalísimo

Roma. — Comunican de San Juan de Luz que los representantes de Francia y de Inglaterra ante el Gobierno de Valencia han enviado testimonios de condolencia al Generalísimo Franco por la muerte del infortunado general Mola.

EL «RAPPORT» ALEMAN SOBRE LO DEL «DEUTSCHLAND»

«La agresión fué premeditada por los rojos»

Berlin. — El Gobierno del Reich ha publicado el "rapport" sobre el bombardeo de que fué objeto el acorazado alemán "Deutschlan" por parte de dos aviones rojos en el puerto de Ibiza.

En dicho "report" se excluye el caso de que los aviones rojos pudieran confundir al buque germano con uno nacional español en razón de las muy diferentes características.

Se afirma además que mal hubiera podido estar preparado el "Deutschland" para repeler la agresión ya que desde el buque no se podían distinguir las contraseñas de los aviones piratas.

Por otra parte, una vez consumado el atentado, no dispararon ni el "Deutschland" ni el torpedero "Leopard" que también se encontraba en la rada de Ibiza.

Por todo lo cual aparece bien claro que la agresión al "Deutschland" fué premeditada por los rojos.

Moscardó será condecorado sobre las ruinas del Alcázar

EL GENERALISIMO HA ACCEDIDO A ESTE DESEO DE TOLEDO. — El Generalísimo ha

accedido al deseo de la población de Toledo que le pidió que el general Moscardó fuese condecorado con la Cruz Laureada de San Fernando en las mismas ruinas del Alcázar de Toledo.

El general Moscardó ha, telegrafiado al Alcalde de Toledo dándole cuenta de la concesión del Generalísimo, y manifestándose orgulloso de que sea efectivamente condecorado en medio de las paredes derruidas que él con tanto ahínco defendió.

Interesante estadística de los meses de abril y mayo

LOS ROJOS HAN TENIDO 50.000 MUERTOS Y 17.000 EVADIDOS

Salamanca. — Por informes de una estadística oficial publicada por el Cuartel General, se tiene noticia de que durante los pasados meses de abril y mayo han muerto en los diferentes frentes unos 50.000 rojos.

A este propósito se hace notar que los marxistas rematan a sus heridos, aún a los no graves, en parte por insuficiencia de los hospitales, en parte también para poder ocultar a la retaguardia sus descalabros.

La estadística hace referencia también al número de desertiones en el campo rojo y dice que en los citados meses de abril y mayo sólo en el frente de Aragón, se han pasado a nuestras líneas dos mil milicianos, la mayor parte con armamento.

En lo demás frentes la cifra de evadidos no baja de 15.000 en los referidos dos meses, entre soldados y paisanos.

Misa en sufragio de las víctimas del «Deutschland» y «Barbeta»

SE CELEBRO EN VALLADOLID

Valladolid. — En la iglesia parroquial de Santiago de esta ciudad, y con asistencia de las autoridades diversas de la población, se ha celebrado una misa en sufragio de los oficiales italianos y alemanes muertos con motivo de los cobardes bombardeos de los aviones rojos llevados a cabo contra el "Barbeta" y el "Deutschland".

En Murcia se teme una epidemia

Gibraltar. — Noticias dadas por evadidos de la provincia de Murcia dan cuenta de la gran desorganización que existe en la región citada, siendo especialmente de notar aquella en lo referente a la higiene pública.

En efecto en el barrio de San Antón de la ciudad de Murcia es tal la cantidad de inmundicias que hay en las calles sin recoger que se teme una epidemia, más desastrosa todavía con motivo de la llegada de los calores.

Las autoridades de Murcia, si tal nombre merecen, se han dirigido al Gobierno de Valencia interesándole que se ocupe del caso.

El Alcalde de Roma en Viena

Viena. — En su visita a la capital austríaca el Gobernador de Roma, ha sido recibido por el Canciller Shusni.

Dicho viaje es como devolución de visita al que realizó hace unas semanas el Alcalde de Viena.

Toda recaudación es poca para la humanitaria labor de la defensa de la población. No regateéis vuestros donativos.

El Dr. José Ferrero Velasco (UROLOGO)

Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y restaura toda clase de máquinas de coser. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11 Palma.

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Francisco Sancho, 35, Telf. 2529

LEA VD. LA OBRA DE RAMOS GARCIA "¿A dónde va España?" Libro de máximo sabor españolista

VENDO

En el Terreno, casa espaciosa. Junto a parada tranvía, situación inmejorable, Jardín, agua abundante. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

Lo que dicen ellos

"Hay más privilegios que antes. Entre los ricos, por ejemplo, pese a todas las medidas. En Madrid, entran algunos viveres, pero a precios inverosímiles, inaccesibles para los trabajadores. Salmichón, a 45 ptas. kilo"; queso de bola, a 40 ptas".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "A. B. C." republicano, en su número del día 29 del pasado Mayo.

"Alguien le ha hecho creer a Largo Caballero que, dentro de él se encerraba un Napoleón. Con el frente del Ejército republicano, no podíamos vencer. La culpa de todas nuestras derrotas, no las tiene más que una persona: Largo".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Jesús Hernández, en un mitin celebrado en Valencia y que reseña "A B C" en su número del 29 del Mayo pasado.

"¡Camarada! Depongamos nuestra lucha ante el enemigo común. A nuestro destino antifascista le hace más daño la política de desunión y descrédito que las bombas".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo "Solidaridad Obrera" del día 30 del pasado mes, a grandes titulares y a toda plana.

"Se han agotado las legumbres y el azúcar. Ha faltado absolutamente el arroz y el bacalao. Las industrias se han visto más necesitadas que nunca de materia prima para la fabricación. No llegó a faltar del todo el pan debido a que se efectuó una entrada de harina extranjera pasando por encima de las disposiciones oficiales

establecidas para estas operaciones".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la Delegación de Abastecimiento de Barcelona, en una nota publicada en el diario "Las Noticias", en la primera columna de la página cuarta del número correspondiente al pasado miércoles día 3 de junio.

SE ALQUILA

Casa amueblada en el Terreno parada tranvía. — Razón Plaza de Santa Eulalia, 10.



# ULTIMAS NOTICIAS

Oído y copiado

## ¡¡lo dice la prensa roja!!

Los que no les gusta el frente — Un S. O. S. de los socialistas catalanes y comunistas. — «Las clases modestas están depauperadas... por la «barratura» (?) de la vida. — ¡No luchan por la república! — «No necesitamos más discursos ni manifestaciones».

Decididamente, los rojos catalanes no se ponen de acuerdo: mientras unos días — ¡quien no tiene uno de optimismo! — pretenden demostrar que están a punto de lograr la ansiada coincidencia, otros — los más — se les va la lengua o la pluma y dejan entrever claramente la verdad de lo que les ocurre.

A «Diario de Barcelona», una vez más, «se le fué el tapón» y se expresa así: «Cuando lo más esencial es ganar la guerra, hay grandes sectores de opinión que adoptan posiciones infantiles porque quieren la revolución antes que la victoria en el frente. Eso es imposible. Durante diez meses nos hemos sacrificado para no romper el frente antifascista. Hay que acabar con los que, cuando no les gusta el frente, van a la retaguardia a hacer lo que les place, la mayoría de veces a costa de la victoria.»

Y como que el frente no les gusta nunca! En cuanto a lo de la primacía de la revolución o la victoria, les aconsejamos la den a aquella porque... ¡como el triunfo — ellos lo saben ya tanto como nosotros — no van a lograrlo...»

«Trebball», el órgano del P. S. U. C. afecto a la Internacional Comunista, muéstrase francamente malhumorado; y reconocemos (?) que tiene motivos para estarlo. Motivan sus pesares el que la Internacional Socialista y la Federación Sindical Internacional se han negado a prestar a la angustiada España roja la ayuda que ésta so licitó. Y el diario, dando vueltas al tema, dice que «una respuesta negativa — ¡la han recibido ya! — causaría en los combatientes un enorme desánimo.»

Pero: ¿es posible que su ánimo baje aún más de lo que lo está? Porque, el «colega» anteriormente citado — «Diario de Barcelona» — habla «de los que no les gusta el frente», y ello demuestra que e «papel ánimo» se cotiza muy bajo.

«Trebball», en sus lamentaciones y ya en pleno S. O. S., termina diciendo que «la actual guerra impone la necesidad de la movilización internacional de todos los obreros bajo el signo de la unidad. De la respuesta que dé la Internacional Socialista dependen muchas cosas.»

Veremos cual es la contestación final a esta descarada llamada de socorro. Las «cosas» que dice «dependen» de ella... las vemos malparadas.

A continuación, sin comentario

Las brigadas internacionales de Vizcaya están diezmadas. Ante sus desastrosas consecuencias, los rojos han cesado en sus ataques a Lemona. Para reforzar las brigadas internacionales, se envían contingentes de milicianos rojos. Vitoria. — Se tiene noticia de que han llegado a las líneas rojo-separatistas varios contingentes de milicianos con objeto de reforzar las brigadas enemigas completamente diezmadas.

rios — se comentan solas — van unas frases de la editorial que, bajo el título «Prédicas en el desierto», publica «El Diluvio»: «¿Cómo se explica el alza enorme de los productos alimenticios? ¡Sobran monopolios! ¡sobran intermediarios! La Generalidad y el Ayuntamiento procuran, sin conseguirlo, desde luego, excusarse, pero la responsabilidad de ambas corporaciones es recíproca. Las clases modestas están depauperadas porque los artículos de primera necesidad se venden a precios elevadísimos. Es un asunto que se tiene que resolver rápidamente. Pero... es inútil que nos desgañemos predicando las verdades, pues no hay peor sordo que el que no quiere oír.»

Es... ¡¡la revolución!! Un dato para los incautos... que nunca faltan. Repetidamente, los rojos han dicho que la República, la democracia, el Parlamento, etc. son para ellos una serie de monsergas que, una vez que les sirvieron de puente para llegar a lo que ambicionaban — al caos, por lo que se ve —, no les interesan ya.

Dice la «Soli», refiriéndose a los que luchan (?) en los frentes: «Preguntadles si luchan por la República democrática o por la burguesía: os dirán que no. Ellos luchan por la Revolución y por la libertad.»

¿Qué dirán a ello los Azaña, M. Maura y otros demócratas-republicanos-parlamentarios? «Cria cuervos...»

Para final, unas «confortadoras» frases de «Las Noticias», portavoz de la U. G. T., en las que se transparenta el mar de fondo reinante en el océano anarco-catalano-bolchevique... y al extremo — equilibrio inestable — a que han llegado allí las cosas: «Cuando se derrama sangre, no se puede contestar derramando tinta. Los trabajadores del mundo deben decirse a actuar y mientras: ¿qué hacemos nosotros? Hay que hacer más de lo hecho. No necesitamos más discursos ni manifestaciones. Queremos acción. Ha llegado la hora de actuar, pero de verdad. Todas nuestras fuerzas deben estar al servicio de la guerra. Ha llegado el momento de hablar menos y actuar más.»

Tamañas verdades... no las decimos nosotros: las dicen... ¡los periódicos de Barcelona! L. C. 9 de Junio de 1937.

sobre el cinturón de hierro de Bilbao. Diez y siete trimotores de bombardeo arrojaron centenares de bombas sobre las líneas de defensa de Galdácano y Miragalgo, con óptimo resultado, cumpliéndose todos los objetivos, a pesar de que la artillería antiaérea enemiga pretendió, en vano, entorpecer la acción de nuestros aparatos. Asimismo en el sector de Larva bezúa y Munguía nuestra artillería y aviación castigaron al enemigo lanzando alguna tonelada de bombas sobre las defensas rojo-separatistas emplazadas en el flanco Noroeste del Vizkargui. Por su parte la artillería marxista disparó ayer muchos cañonazos contra el pico de Lemona y el Vizkargui sin que cayera un solo proyectil en nuestras posiciones ya que la niebla impedía ver el blanco. Todos los disparos cayeron en las vertientes de ambas alturas sin causar una sola baja.

## ¿Sabe usted...?

¿Sabe usted que han sido disueltos por la pandilla valenciana los cuerpos de investigación y milicias de fronteras para evitar las muchas evasiones?

¿Sabe usted que Pi y Suñer y otros doctores catalanes siguen dando conferencias sin intención de volver a su suelo?

¿Sabe usted que continúa la intensa recogida de armas en Cataluña después de la revolución de mayo?

¿Sabe usted que en Madrid no queda ni un solo banco de los paseos públicos?

¿Sabe usted que todas las maderas han sido quemadas para proporcionar los madrileños calor y luz?

¿Sabe usted que en el día de ayer fueron condenados a muerte 320 anarquistas detenidos en los alrededores de la Estación del Norte de Madrid?

## El Ministro de la Guerra alemán en Italia

### DESPUES DE LAS MANIOBRAS NAVALES ITALIANAS

### El Mariscal Blomberg, en Palermo

EL MINISTRO ALEMÁN, SATISFECHO DE LA ACOGIDA DE QUE HA SIDO OBJETO Palermo. — Procedente de la isla de Capri, llegó ayer a esta ciudad, acompañado de su hija y a bordo el yate «Aurora», conyovado por dos contratorpederos italianos, el Ministro de la Guerra alemán, mariscal von Blomberg.

El mariscal fué recibido en el muelle por las autoridades de Palermo y compacta muchedumbre de sicilianos que le agasajó y aplaudió entusiastamente. Una vez desembarcado, el Ministro alemán visitó los principales monumentos religiosos y artísticos de la ciudad, reproduciéndose en todas partes las manifestaciones de cariño de la población.

Por la tarde, el mariscal se trasladó a Mondello donde visitó el castillo. El Ministro von Blomberg se muestra verdaderamente satisfecho de la acogida que en todos los lugares de Italia le ha dispensado el pueblo italiano.

### Habla Von Blomberg DIJO QUE SU VIAJE NO PODIA INTERPRETARSE COMO UN VIAJE POLITICO

Nápoles. — Después de los ejercicios navales de la escuadra italiana, en Gaeta, el mariscal Von Blomberg pasó al yate de Mussolini, realizando un viaje por la costa. El Mariscal alemán, hablando

¿Sabe usted que todos ellos fueron fusilados en la Plaza de Torres por elementos de la Brigada Internacional «Dimitroff»?

¿Sabe usted que después se permitió la entrada a los familiares para identificar los cadáveres?

¿Sabe usted que en Madrid no hay alumbrado por falta de gas?

¿Sabe usted que Rosenberg, primer Embajador de la U. R. S. S. en España, ha sido detenido y conducido a Rusia, ¿dónde será juzgado?

¿Sabe usted que Miaja despacha a sus satélites en los sótanos del Ministerio de Hacienda?

¿Sabe usted que el Negus ha dado las gracias a Méjico por la defensa que esta nación le hizo en la S. de N.?

¿Sabe usted que firma la carta como Emperador absoluto y único de Etiopía?

con los periodistas, dijo que una vez conocida la potencia y efectividad de la armada italiana, sólo tenía que hacer elogios de ella, así como del Ejército de tierra y mar. Alabó la técnica y material que posee el Ejército italiano y sus buenos soldados. El Mariscal se mostró satisfecho de las maniobras realizadas, y dijo que este viaje no podía interpretarse como un viaje político, sino simplemente como una invitación, ya que el Duce y el Führer están decididos a mantener la paz.

### Mussolini elogia a los marinos italianos

Roma. — Benito Mussolini ha enviado a los que actuaron en las maniobras navales de Gaeta un mensaje elogiando a los oficiales y marinos de los buques italianos que efectuaron las maniobras en honor del ministro de Guerra alemán, Von Blomberg.

### La Prensa alemana elogia la potencia de la escuadra italiana

Berlin. — Toda la prensa comenta la gran demostración de potencia de la escuadra italiana en las maniobras recientemente celebradas en Gaeta, con la asistencia del Mariscal Von Blomberg y el Duce.

Ciento setenta unidades de combate realizaron varios movimientos técnicos que fueron coronados con el más completo acierto, con unión de las escuadras aéreas.

## La situación en Barcelona vuelve a ser delicadísima

### Nuevos choques en la Ciudad Condal y en Madrid.

### Lo que cuentan siete evadidos de Barcelona

LA LUCHA DE LA FAI CON EL GENERAL POZAS, SIGUE EN PIE

Perpignan. — Siete evadidos de Barcelona dan cuenta de que, a pesar de propagarse la noticia de que reina la paz en Barcelona y Cataluña, no obstante grandes zonas de la capital continúan en poder de los anarquistas.

Entre otros edificios, también en poder de la FAI hay que anotar la Central Eléctrica, la Telefónica y varios barrios importantes, por ejemplo Hospitallet.

Los anarco-sindicalistas continúan fortificándose en los pueblos en que dominan con objeto de oponer una dura resistencia a las fuerzas de Pozas por las cuales dicen que no se dejarán vencer.

### La disolución de las patrullas de control, causa de nuevos choques

BATALLAS EN LOS FRENTES — LA POBLACION, INDIGNADA Perpignan. — Noticias de Barcelona dan cuenta de que la situación vuelve a ser delicadísima.

La orden de disolución de las patrullas de control que se trata de imponer a los anarquistas ha sido de nuevo causa de choques en Barcelona entre comunistas y PSUE y anarco-sindicalistas.

Pero el caso ha sido de peores consecuencias en los pueblos, donde los anarquistas no se dejan desarmar por ningún concepto.

Se hace notar que esta orden de disolución de las patrullas de control será todavía causa de nuevos y muy serios conflictos, ya que dichas patrullas son obra de los comunistas.

Esto ha tenido grave repercusión en el frente de Aragón, donde también ha habido verdaderas batallas campales entre comunistas y anarco-sindicalistas, y con este motivo se ha ordenado el fusilamiento de diversos jefes anarquistas.

## Continúa el mal tiempo en Vizcaya

### DOS NUEVOS CASOS DE HEROISMO

Crean ustedes que estamos a 8 de junio. Esto lo dice el almanaque, pero aquí, en Vizcaya, estamos en los últimos días de noviembre.

El tiempo brinda a los escritores de tesis un título que bien pudiera ser el de Otoño en primavera. Me lo ha sugerido el temporal que se nos ha venido encima y que, naturalmente, imposibilita en absoluto todo género de operaciones militares.

Claro está que eso no tiene importancia. Algún día vendrá bueno y, seguramente, sabremos aprovecharlo.

Cuando el enemigo tiene que enfrentarse con soldados como los que tiene España, todo empeño de resistencia resulta inútil, y digo esto porque en mi carrera de hoy he aprendido dos nuevos casos de singular heroísmo, que están absolutamente inéditos y que yo quiero revelar.

Uno de ellos es que un moro, cabo del grupo de Regulares de Tetuán, que en los últimos días de operaciones, habiendo rebasado con creces la línea extrema de avance, se encontró inopinadamente en una carretera por la que venían siguiendo varias camiones de milicianos rojos y no se le ocurrió más que ponerse en medio del camino y echar el fusil a la cara, tratando de detener a los camiones y sus ocupantes.

El resultado de todo ello fué que lo atropellasen los coches y que estuviera con las dos piernas rotas en el Hospital de Vitoria.

El otro caso puedo puntualizarlo más, y a fe, que vale la pena. Es el del cabo del Batallón de San Marcial, habilitado para sargento Aurilio González García, que en un contrataque enemigo que en una avanzadilla de las lomas de Vizkargui, un mortero que le llevó de raíz el brazo izquierdo.

El muchacho, que estaba al frente de una guerrilla de extrema vanguardia, para dar ánimo a los suyos, pués trataba al enemigo ocupando la avanzadilla, en un gran magnífico cogió con la mano el brazo que le acababan de cercenar, y agitando en el aire, a guisa de bandera, dió gritos de «¡Adelante muchachos! y ¡Viva España!»

El resultado fué que arremetiesen a la bayoneta contra el grupo de rojos que trataban de envolverlos, haciéndoles huir.

Aurilio González García parece fué propuesto para la Laureada y se ha dado orden para que en curso de tramitación se haga lo más rápidamente posible.

Que construyan los rojos trincheras, mientras contemos en nuestras líneas con héroes de este temple. Cuando llegue el momento no puede ser la victoria más que para tales soldados.

## Nuestros navíos bombardean la costa catalana

### Provocando el incendio de un vapor-tanque que se hallaba fondeado en San Feliu de Guixols

Bayona. — Dan cuenta de Barcelona que anteayer fueron bombardeados, durante tres horas, desde las doce y cuarta hasta las 3 y cuarto de la tarde, los objetivos militares de la costa catalana, por diversas unidades de la flota nacional.

Los destrozos causados en las fortificaciones costeras fueron de gran consideración. Seguidamente los buques nacionales bombardearon la costa barcelonesa, batiendo principalmente los puertos de Palamós,

San Feliu de Guixols, Calella de Palafrugell, Matetó. En S. Feliu de Guixols había fondeado un buque-algabe rojo, arrojado, que resultó seriamente dañado por nuestros proyectiles. En la mañana de ayer, y durante cerca de una hora, un navío de guerra nacional volvió a bombardear San Feliu de Guixols, provocando el incendio del vapor-tanque ya alcanzado por nuestros proyectiles cuando el bombardeo del día anterior.

## Otras noticias de última hora

### FUE BOMBARDEADO VALENCIA Por dos aviones nacionales

Roma. — Dan cuenta desde Valencia que dos aeroplanos nacionales volaron ayer sobre el puerto de la ciudad del Turia y lanzaron buen número de bombas sobre los objetivos militares.

A pesar de que los rojos hicieron funcionar los cañones antiaéreos contra los aparatos nacionales, éstos cumplieron a maravilla su misión y destruyeron diversos almacenes instalados en los muelles.

### «PERDEREMOS LA GUERRA...» Así se expresa un orador de la F. A. I.

Barcelona. — Un orador de la FAI pronunció un discurso ante los micrófonos de la emisora CNT-FAI, de Barcelona.

«El pueblo trabajador —dijo— continúa oprimido por el yugo de unos políticos que dice llámanse revolucionarios cuando los que la dirigen no son más que burgueses que procuran su medio.»

La situación es grave para nosotros: hay que reconocerlo; nuestra retaguardia está ahora completamente desorganizada, y es necesario que se cree un nuevo Gobierno para poder sobrelevar con facilidad estas dificultades de la retaguardia.

Perderemos la guerra si continuamos por este camino. El que avisa no es traidor, y nosotros lo avisamos con nobleza y elaldad.

impotente para reprimir a los anarco-sindicalistas.

Estos, además, han cortado las comunicaciones telefónicas entre Valencia y la capital de España con el fin de que no puedan llegar a ésta refuerzos para ahogar la insurrección contra el Gobierno de Valencia.

Por otra parte, en Madrid los anarquistas continúan en posesión de importantes edificios a pesar de que se intentó desalojarlos de ellos incendiándolos.

La represión de Miaja contra los anarco-sindicalistas se desarrolla de una manera brutal; así se porta con ellos «el rey de las derrotas».

### Orden de disolución de las patrullas de control

Barcelona. — El Boletín de la Generalidad publica una orden por la cual se disuelven las patrullas de control, y se las da 48 horas de tiempo para que entreguen su armamento.

### ULTIMATUM A LOS PROFUGOS ROJOS EN GIBRALTAR Si no se marchan serán expulsados

Gibraltar. — Las autoridades británicas de esta plaza han hecho saber a los prófugos de la zona roja que todavía quedan en Gibraltar que hoy sale el último buque puesto a su disposición para conducirlos a Valencia.

Pero, como la mayor parte de los refugiados de referencia se niegan a ser trasladados a Valencia, pues ya saben lo que supone meterse en aquel infierno, las autoridades inglesas les han advertido que no se les facilitará ya otro buque, y que, sino aprovechar la ocasión, luego se les expulsarán irremisiblemente.

### OTRAS NOTICIAS En Portugal no ha estallado revolución alguna LA ADHESION DEL PUEBLO A SU GOBIERNO

Lisboa. — Han causado gran indignación los falsos informes difundidos por la Agencia Reuters, afirmando que en Portugal había estallado una revolución de carácter comunista. Con este motivo, el importante rotativo lisboense «Diario de Noticias» publica una información desmintiendo los hechos mencionados por la Agencia Reuters.

Enumera también numerosas noticias falsas que la misma Agencia Reuters facilitó sobre la España Nacional. Añade el citado periódico que Portugal antes vibró de entusiasmo por el gran estadista Oliveira Salazar y por el General Carmona.

Otra prueba de la adhesión del pueblo portugués al Gobierno, es el reciente desfile de 75.000 camisas verdes, desfile que hace pocas días se realizó en las calles de Lisboa y en el que había representaciones de todas clases sociales.

### José María Arellano, Gobernador de la Coruña

San Sebastián. — D. José María Arellano, Gobernador General de Guipúzcoa y Vizcaya, ha sido nombrado por el Generalísimo Gobernador de la Coruña.

Con este motivo ayer se despidió por radio del pueblo vasco agradeciéndole la colaboración que hasta el momento le ha prestado.

### CHOFER EN 7 DIAS

Ambos sexos, con auto arreglado especialmente para enseñanza. — Informes: J. Garcías. Avda. Antonio Maura, 13; tel. 1123.